

# Auslandshilfe

Menschen zu helfen in Würde zu leben ist ureigenster Auftrag der Caritas. Durch Programmarbeit, Katastrophenhilfe, Information und Anwaltschaft unterstützen wir Menschen in Not außerhalb Österreichs. Wir orientieren uns dabei an den unmittelbaren Bedürfnissen der Menschen. Partnerschaftliche Zusammenarbeit, Nachhaltigkeit, Geschlechtergerechtigkeit und ethische Prinzipien sind Grundpfeiler unserer Arbeit.

## Wie wir helfen:

Das Engagement der Caritas im Ausland ist grundsätzlich auf „Hilfe zur Selbsthilfe“ und der Förderung von Eigeninitiative ausgerichtet. Wir bauen daher in unserer Arbeit auf die Partnerorganisationen im jeweiligen Land vor Ort, in der Regel die lokale Caritas, welche die Projekte initiiert und durchführt. Sie erhält von der Caritas OÖ. neben der finanziellen Unterstützung insbesondere fachliche Beratung bei der Planung und Durchführung von nachhaltigen Projekten und beim Aufbau der Hilfsstruktur, um die Hilfe für die Menschen langfristig abzusichern.

### Ernährungssicherung:

- Landwirtschaftliche Projekte und Programme v.a. für Menschen in der DR Kongo
- Ernährungsprogramme für unterernährte Kinder
- Suppenküchen für Bedürftige

### Kinder und Jugendliche:

- Kindergärten, Schulen und Berufsausbildungsprojekte für Kinder und Jugendliche
- Betreuung von Straßenkindern und Kindern aus armen Familien

### Menschen mit Behinderungen, Sozialhilfe, Betreuung und Pflege:

- Betreutes Wohnen für junge Erwachsene und Menschen mit Behinderungen
- Mobile Betreuung, Hauskrankenpflege, Wohn- und Tageseinrichtungen
- Grundversorgung von bedürftigen Familien und alten Menschen sowie psychosoziale Betreuung und Beratung
- Sozial- und Bildungsprojekte für Frauen



## Katastrophenhilfe:

- Soforthilfe und Wiederaufbauprojekte
- Aus- und Weiterbildung der Caritas-MitarbeiterInnen in unseren Partnerdiözesen

## Freiwilligeneinsätze:

- Die Caritas Auslandshilfe bietet Möglichkeiten für Freiwilligeneinsätze in unseren Partnerländern sowohl für junge als auch für ältere interessierte Menschen. Solche Einsätze schärfen die interkulturelle Kompetenz sowie das entwicklungspolitische Bewusstsein und fördern die Persönlichkeitsentwicklung.

## Wo wir helfen:

- Bosnien und Herzegowina
- Demokratische Republik Kongo
- Rumänien
- Serbien
- Sibirien
- Weißrussland

## Unsere Arbeit in Oberösterreich:

- Bildungsarbeit: Vorträge und Workshops in Schulen, Jugendgruppen, Pfarren, etc.
- Einladung von Gästen aus Partnerländern für den Einsatz in der Bildungsarbeit
- Unterstützung von Pfarren und Privatinitiativen bei der Durchführung von Hilfsaktionen

## Kontakt:

Caritas für Menschen in Not  
Auslandshilfe  
Hafnerstraße 28, 4020 Linz  
Tel: 0732 / 76 10 - 21 61, Fax-DW: 21 66  
E-Mail: [auslandshilfe@caritas-linz.at](mailto:auslandshilfe@caritas-linz.at)  
[www.auslandshilfe.at](http://www.auslandshilfe.at)